
Justicia ‘cose’ Lexnet 
con una «tirita»

Los abogados de León piden más presupuesto para la plataforma de comunicación telemática. JESÚS F. SALVADORES

les de cualquier tipo. «Se trata 
de un sistema realmente peli-
groso porque se puede alterar 
todo tipo de información», des-
taca el también profesor de De-
recho, que prefiere no aventurar 
si esta puerta ha sido traspasa-
da desde la puesta en marcha 
del sistema.

El jueves, el decano del Cole-
gio de Abogados de Cartagena, 
José Muelas, detectaba una fa-
llo en la seguridad del sistema 
de acceso a Lexnet que, según 
alertó, permitía acceder a las 
carpetas del resto de los aboga-
dos e incluso descargar las no-
tificaciones. 

LEÓN PIDE MÁS PRESUPUESTO
El Colegio de Abogados de León 
ha pedido  que el sistema se per-
feccione en todos los sentidos 
y con total seguridad. Por ello, 
exigen que se dote a la plata-
forma de un presupuesto mayor 
que evite problemas en lo suce-
sivo. Consideran además que el 
caso puntual que se ha suscita-
do ha quedado resuelto. No obs-
tante, defienden que el sistema 
tiene que perfeccionarse, «no 
sólo para evitar otros posibles 
incidentes de vulnerabilidad, si-
no para propiciar un mejor fun-
cionamiento de la plataforma».

Además, recuerdan que la pa-
ralización de Lexnet ha provo-
cado que los escritos de asun-
tos que dependían de un plazo 
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 El ingeniero Sergio Carrasco, 
uno de los primeros en perca-
tarse del problema surgido con 
Lexnet (el servicio informáti-
co de notificaciones), considera 
que no puede garantizarse la se-
guridad del servicio. En su opi-
nión, la afirmación del Minis-
terio de Justicia según la cual 
se ha certificado la seguridad y 
calidad del sistema es «aventu-
rada». «No ha existido tiempo 
material para una actuación de 
este calibre», asegura. Sergio 
Carrasco defiende que una au-
ditoría profunda requiere tanto 
medios personales capacitados 
para ello como un plazo sufi-
ciente para llevar a cabo dichas 
actuaciones. 

El experto explica que la vul-
nerabilidad más grave —que 
obligó a cerrar la plataforma 
desde el viernes hasta ayer lu-
nes— no se basaba en explotar 

comunicaciones no seguras con 
el servidor sino en un tema de 
permisos una vez se había acce-
dido a Lexnet. Incide en que lo 
que ha hecho Justicia no es más 
que «poner una tirita encima 
de una herida realmente grave». 

Este ingeniero subraya que el 
problema descubierto el jue-
ves se explica en que Lexnet es 
un sistema explotable por cual-
quier usuario actualizado. Es de-
cir, cualquier persona con un 
certificado digital, una tarjeta 
criptográfica que identifica an-
te el servidor, permite visitar y 
operar con documentos judicia-

Todas las partes 

implicadas 

reivindican a 
Justicia que 
solucione de 
manera integral el 
problema de 
vulnerabilidad de 
Lexnet, mientras 
que los expertos 
aseguran que hay 
grietas que siguen 
abiertas...

Insuficiente

«No ha existido tiempo 
material para una 
actuación de este calibre», 
dice Sergio Carrasco

El PSOEregistró ayer una so-

licitud de comparecencia del 

ministro de Justicia por el 

«caos brutal y reiterado» en 

el servicio Lexnet. El porta-

voz de Justicia del grupo so-

cialista en el Congreso, Juan 

Carlos Campos, ha informa-

do de la decisión, que bus-

ca que el ministro acuda a 

la Cámara Baja para dar ex-

plicaciones ante la insegu-

ridad que están provocando 

las deficiencias de funciona-

miento en el sistema. Cam-

pos cree que el fallo ha per-

mitido «el acceso a millones 

de archivos de casos judi-

ciales a través de internet». 

Igualmente, el portavoz de 

Justicia de Cs, Nacho Pren-

des, pidió ayer a Catalá que 

explique «qué responsabi-

lidades se van a depurar» 

tras el fallo. Prendes recuer-

da que ayer fue un día clave 

porque acaba el periodo há-

bil judicial.

PSOE y C’s piden 
responsabilidades
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procesal que venciera el viernes 
han tenido que ser presentados 
ayer lunes, en el llamado perío-
do de gracia. Sin embargo, sos-
tienen que, si bien ha supuesto 
una incomodidad para abogados 
y procuradores, no ha provoca-
do  indefensión para los clientes.

También se han manifestado 
desde el Consejo General de 
la Abogacía Española, que ayer 
solicitó al ministro de Justicia, 
Rafael Catalá, que «depure res-
ponsabilidades» por el fallo. La 
presidenta del Consejo, Victo-
ria Ortega, hizo esta petición 
y ha exigido al Ministerio toda 
la información relativa a la sus-
pensión del sistema durante el 
fin de semana, así como que se 
adopten las medidas pertinentes 
para garantizar la seguridad del 
servicio. La parada «por tareas 
de mantenimiento técnico» tu-
vo lugar entre las 16.30 horas del 
pasado viernes hasta las 20:25 
horas de ayer, casi 12 horas me-
nos de lo previsto inicialmente, 
ya que el Ministerio había infor-
mado que esta se alargaría hasta 
las 8 de la mañana de ayer.

El objetivo de la misma era 
«estabilizar la versión actual 
de Lexnet y realizar trabajos 
de mantenimiento del sistema 
tras los problemas identifica-
dos el pasado jueves», cuando 
se detectó un fallo en el siste-
ma de seguridad.

La Abogacía considera que la 
parada no puede calificarse co-
mo «planificada» ya que no fue 
avisada con suficiente antela-
ción. Además, ha explicado que 
cuando el viernes se suspendió 
el servicio, el Consejo advirtió 
a Justicia de los perjuicios que 
este paro causaría a los profe-
sionales de la Abogacía y a los 
ciudadanos, ante la cantidad de 
asuntos pendientes en los últi-
mos días de julio.

Por ello, exigieron el restable-
cimiento de Lexnet en el me-
nor plazo posible y con todas 
las garantías, para que ningún 
ciudadano viese afectados sus 
derechos por la inactividad de 
la misma. El Sindicato de Le-
trados de la Administración de 
Justicia también ha denunciado 
en un comunicado la «mala ges-
tión tecnológica» del Ministerio 
y valora como «insuficientes» 
las explicaciones que ha ofre-
cido acerca del parón.

Por ello, exigen una «investi-
gación a fondo» de las causas de 
dicho error y han explicado que 
la justificación ofrecida por Jus-
ticia, que dijo que se trataba de 
un «error en la programación 
del código», son «eufemísticas» 
e intolerables ante una situación 
tan grave. 

Trastornos

Los abogados han tenido 
que presentar muchos 
escritos haciendo uso del 
‘periodo de gracia’
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